

RÉPONSE

Les Besserer de la province de Québec (XXI, VIII, p. 235).—Les familles Besserer de la province de Québec ne sont pas de descendance irlandaise, ainsi qu'on l'a écrit plusieurs fois. Le premier ancêtre des Besserer au Canada était né d'un père allemand et d'une mère allemande.

Jean-Théodore Besserer, ou comme il signait lui-même dans les premières années de son séjour au Canada, "Johann Theodor Besferer", était né en Allemagne.

Chirurgien dans un des bataillons allemands venus au Canada en 1776 sous les ordres du baron de Riedesel, une fois la paix conclue, il obtint son congé et s'établit comme médecin au Château-Richer, où il avait été en garnison avec son régiment, puis à la Sainte-Famille de l'île d'Orléans, où il resta jusqu'à sa mort.

Besserer décéda à la Sainte-Famille le 31 mai 1803.

Son acte de sépulture se lit comme suit :

"Le deux juin mil huit cent trois a été inhumé près le cimetière de la paroisse de Ste-Famille, Isle d'Orléans, le corps de Jean-Théodore Besserer, natif d'Allemagne, professant la religion calviniste, chirurgien, décédé avant hier agé d'environ quarante-huit ans, la dite inhumation faite en présence des soussignés et de Jacques Martineau qui a déclaré ne savoir signer.

PIERRE HENRY

GATIEN, Ptre, curé."

Besserer avait épousé une Canadienne-française, Marie-Anne Giroux, et il en eut plusieurs enfants. Nous en connaissons sept :

1o—Louis-Théodore Besserer, né au Château-Richer.

Admis à la profession de notaire le 28 août 1810. Député du comté de Québec à la Chambre d'Assemblée du 7 octobre 1833 au 27 mars 1838.

M. Besserer pratiqua comme notaire à Québec pendant plusieurs années. Il s'établit ensuite à Ottawa où il décéda le 3 février 1861. En premières noces, il avait épousé Mlle Angèle Rhéaume et en secondes noces Mlle Cameron, cousine de la *chélote*, de la H.-N. Bate. Il eut plusieurs enfants. Nous connaissons :

1o—Louis-Théodore Besserer né à Québec le 28 novembre 1836, *difficile de réunir, sur* surtout d'être mon b

2o—Jean-Théodore Besserer né à Québec le 28 novembre 1836, *difficile de réunir, sur* endroit le 8 mai 1731. B.—Jean-Théo-